

NEWSLETTER EUPATI CH

Basel, 26.05.2017

Willkommen

Herzlich willkommen zum ersten offiziellen **EUPATI CH** Newsletter. Ihre kontinuierliche Unterstützung unseres Vereins ist uns wichtig. Dank dieser konnten wir nach und nach immer grössere Erfolge erzielen, und wir hoffen, dass wir auch in Zukunft auf Ihren wertvollen Rückhalt zählen dürfen.

Mit seinem regelmässigen Newsletter bietet Ihnen **EUPATI CH** aktuelle Informationen über den Verein, Berichte über unsere Aktivitäten sowie auch Geschichten aus dem Alltag unserer Interessenvertreter* und Mitglieder. Zögern Sie nicht und kontaktieren Sie uns, wenn auch Sie eine Geschichte zu unserem Newsletter beisteuern möchten.

Vielleicht kennen Sie Patientenvertreter, die an spannenden Projekten beteiligt sind? So wie unser Gründungsmitglied Karin Holm Randall, die als erste Patientenvertreterin in einen regionalen Ethikrat berufen wurde (<http://blog.careum.ch/brustkrebs-patientenbeteiligung/>). Lassen Sie uns diese Erfolgsgeschichten teilen!

Highlights in diesem Newsletter:

- Neue Mitglieder und Generalversammlung: Save the Date
- EUPATI Patientenexperten-Training
- EUPATI Webinare

EUPATI CH Verein

EUPATI CH wurde am 4. Oktober 2016 offiziell als Verein gegründet und steht jederzeit neuen Mitgliedern offen. Sie können dem Verein sowohl als Einzelperson als auch als Vertreter Ihrer Organisation beitreten. Das Antragsformular sowie weitere Informationen dazu finden Sie auf unserer Webseite (<https://ch.eupati.eu/de/eupati-ch-association/>).

Neue Mitglieder

EUPATI CH heisst folgende Institutionen als neue Mitglieder herzlich willkommen: Krebsliga, Krebsforschung Schweiz und Familial Mediterranean Fever & Autoinflammatory Diseases (FMF & AID Global Association).

Als Einzelpersonen zu uns zugestossen sind ausserdem Matthew May und Dr. Brigitte Franke-Bray.

Eine ausführliche Übersicht unserer Mitglieder ist öffentlich zugänglich auf unserer Webseite (<https://ch.eupati.eu/de/eupati-ch-association/>).

Save the Date: Generalversammlung 2017

Die Generalversammlung der EUPATI CH Mitglieder findet am 26. Oktober 2017 von 14:30 Uhr bis 16:30 Uhr statt mit einem anschliessenden Meet&Greet-Apéro. Wir freuen uns, wenn Sie sich das Datum reservieren und senden Ihnen die Details zum Ort (Basel oder Bern), die Traktandenliste sowie alle nötigen Unterlagen zwei Wochen im Voraus zu.

EUPATI Patientenexperten-Training für EUPATI Fellows

Das dritte EUPATI Patientenexperten-Training startet am 4. September 2017 und dauert 15 Monate. Unseren Bewerbern aus der Schweiz gratulieren wir ganz herzlich und wünschen Ihnen viel Erfolg für ihre Ausbildung.



Für diesen dritten Durchgang wurden aus 170 Bewerbern 60 Teilnehmer aus 28 Nationen ausgewählt, davon 4 aus der Schweiz.

Im ersten und zweiten Durchgang haben vier Schweizer Teilnehmer die Ausbildung erfolgreich abgeschlossen. Die Kurzbiographien dieser Teilnehmer finden Sie auf unserer Webseite (<https://ch.eupati.eu/eupati-swiss-fellows/>). Mit ihrem erlangten Wissen leisten die EUPATI Fellows einerseits einen wesentlichen Beitrag zur EUPATI CH Strategie, den Aktivitäten und Trainings und zählen andererseits auch zu unseren Vorstands- und Beiratsmitgliedern.

Darüber hinaus freuen wir uns, über die Erfolgsgeschichten unserer ehemaligen Auszubildenden berichten zu dürfen, welchen es gelungen ist, ihr Wissen in ihr Arbeitsgebiet einzubringen. Ein gutes Beispiel hierfür ist Estelle Jobson, welche ihre EUPATI Fellow-Ausbildung kürzlich abschliessen konnte (<https://www.eupati.eu/advocacy/estelle-jobson-work-endometriosis/>). Dank ihres Expertentrainings im Bereich der Medikamentenforschung und -entwicklung konnte sie dieses Wissen mit ihren fundierten Berufserfahrungen in den Bereichen Textredaktion und -produktion und Sachbuch- und Bildungsverlagssektor verbinden. Ausserdem wird sie demnächst das Kommunikationsteam der SCTO verstärken.

Webinare über Leitlinien der Patientenbeteiligung

EUPATI bietet eine Webinar-Reihe bestehend aus vier Webinaren, welche die Leitlinien über die Interaktion von Patienten mit verschiedenen Interessenvertretern behandeln. Über den folgenden Link können Sie aktuelle Informationen dazu lesen als auch die archivierten, vergangenen Webinare hören:

<https://www.eupati.eu/category/webinar/>.

Ein erstes Webinar fand am 4. Mai 2017 statt zum Thema Interaktion zwischen Patientenorganisationen und Industrie. (<https://www.eupati.eu/webinar/webinar-guidance-patient-involvement-industry-led/>)

Bevorstehende Events und Trainings

Wir freuen uns ausserordentlich über die neu entstehenden Partnerschaften mit mehreren Sponsoren, welche an der gemeinsamen Organisation von Events interessiert sind. Unsere Leitveranstaltung ist das jährliche „Swiss Patient Forum“, ein ganztägiger Anlass mit mehreren Vorträgen sowie einem Workshop, der für die Ausbildung von Patientenvertretern gestaltet ist. Hier sollen die Personen lernen, wie sie als Patienten aktiv werden und einen sinnvollen Beitrag leisten können. Jedes Jahr wird ein anderes Thema aus aktuellem Interesse aufgegriffen. Weitere Informationen folgen demnächst.

Schliesslich organisieren und bieten wir Anlässe zu krankheitsspezifischen Themen, welche mit EUPATI Trainings gepaart werden und ein breiteres Laienpublikum ansprechen sollen. Diese Anlässe werden der breiten Öffentlichkeit über unsere Webseite als Webinare zur Förderung des „aufgeklärten Patienten“ frei zur Verfügung stehen: <https://ch.eupati.eu/de/news-and-events/>.

** Wir verwenden in der Regel aus Gründen des Leseflusses die männliche Form von Personenbezeichnungen; mit diesen sind stets sowohl männliche als weibliche Personen gemeint.*